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本报讯 今天是第110个三八
妇女节。据悉，第十三届全国人
大代表由全国35个选举单位选
出，2980名代表中妇女代表742
名，占代表总数的24.9%，比十二
届女代表总数增加了43名，女代
表比例也较上一届的23.4%提高
了1.5个百分点，继上届实现历史
性突破后，再创新高。

政协是具有中国特色的基
本政治制度，也是中国妇女参政
议政的重要渠道。第十三届全
国政协共有委员2158名，其中女
委员 440 名，占总数的 20.39%，
首次突破 20 个百分点，较十二
届全国政协女委员所占比例
17.84%增加了 2.55 个百分点，是
改革开放以来增加幅度最大的
一次，也是新中国成立以来比例
最高的一次。

除代表和委员外，在两会的
新闻战场上，来自中外的女记者
是一道亮丽的风景线。但光鲜背
后，她们拼的是才华和努力。据
说两会上女记者都是当男记者来
用的。

（黑克 刘畅）

女性代表委员
数量创新高

本报讯 今年全国两会上，
全国人大代表张汝财提出，因收
入与工作量不成正比，目前很多
义务教育阶段教师不愿当班主
任，工作热情不高。因此他建
议，应提高教师绩效工资，明确
和提高初中班主任津贴。

张汝财告诉记者，班主任是
中小学日常思想道德教育和学
生管理工作的主要实施者，很多
优秀班主任成了学生的人生导

师。班主任在学生健康成长过
程中，作用不可低估。

但目前，很多老师尤其是
义务教育阶段初中教师，不愿
当班主任，每到暑假升级之时，
很多乡镇初中校长想千法设百
计动员老师，很多是在不情愿、
看私交、碍于情面的情况下，勉
强担任班主任，而且工作热情
不高。

出现这种状况，除了当今孩

子娇生惯养、习惯不好、个性较
强等共性原因以外，最主要的原
因是，乡镇中学寄宿制的实行，
更多地加大了初中班主任的工
作量，但班主任津贴太少。

“近年来，很多乡镇中学实
行寄宿制，学生在校时间越长，
班主任责任越大，付出越多。通
常，班主任很早起床、很晚睡觉，
中午不休息；天天加班，轮流值
班；课上管理学生，课下守着学

生；在家时，还要牵挂着学生，比
起以前非寄宿管理，虽然增加了
很多工作量，但学校却不敢给班
主任任何的加班费、值班费，初
中班主任津贴太少。”张汝财说。

因此，张汝财建议，为进一
步提高义务教育学校班主任待
遇，吸引更多优秀教师积极从事
班主任工作，同时明确和提高初
中班主任津贴。

（李文姬）

张汝财代表：

建议提高班主任工资津贴

本报讯 全国政协委员、著名
导演冯小刚，在 3月 6日下午举
行的全国政协十三届一次会议文
艺界别联组会议上的发言中，呼
吁国家从每年的电影专项基金中
拿出更多资金，加大投入，支持培
养更多的年轻电影导演。

冯小刚说，目前我国电影市
场非常火爆，他 1997年拍《甲方
乙方》时，中国全年票房只有8亿
元，而到了 2017年，全国电影票
房接近600亿元。与之相对，是
青年导演人才的缺乏，这也是目
前电影良莠不齐、烂片太多的本
质原因。

“导演这份职业需要实践，光
靠电影学院培养是不够的，需要
传帮带。”冯小刚介绍，3年前，中
国电影导演协会在国家新闻出
版广电总局电影局的指导下，开
设了一个青年导演扶植计划，叫

“青葱计划”。由电影局每年拿
出1000万元投入其中，每年从中
选出 30 名青年导演，组织全行
业的编剧、导演、制片人、摄影
师、美术师、剪接师等顶级前辈，
给予指导帮助，最后从里面选出
5位青年导演，由电影局给予每
个项目 100万元的支持，再由前
辈来担任监制，帮助这些孩子作
出他们的第一部电影。

冯小刚表示，资金的扶持力
度可以更大些，希望国家多拨一
些款项，加大这方面的投入。“如
果可以的话，给我们‘青葱计划’
从 1000万增加到 1个亿，把青年
导演的扶持计划做成一个从上到
下，从政府到民间的重点工程，发
挥我们集中力量办大事的体制优
势，真正夯实中国电影做大做强
的人才基础。” （江跃中 方翔）

冯小刚委员：
呼吁加大投入
培养年轻电影导演

本报讯 昨天上午，农业部
部长韩长赋，农业部新闻发言
人、办公厅主任潘显政就“实施
乡村振兴战略 推动农业转型升
级”回答记者提问。

乡村振兴要真刀真枪地干

韩长赋介绍，最近农业部启
动了“百乡万户”调查，深入 30
个省区市、60 个村开展为期一
个月的驻村调查，为乡村振兴
战略实施组织提供第一手材
料。

“乡村振兴要真金白银地
投，也要真刀真枪地干。”韩长赋
介绍，正积极研究乡村振兴战略
推进方略，让农业成为有奔头、
有说头、有看头、有赚头的产业；
让农民成为有吸引力的职业；让
农村成为安居乐业的美丽家园，

“农村将来会成为城里人向往的
地方。”

农业发展从增产转向提质

“今年，是农业质量年！”
韩长赋说，改革开放以来我国
粮食生产能力、农业现代化水
平、农民收入水平都发生巨大
变 化 ，过 去 是 8 亿 人“ 吃 不
饱 ”，现 在 是 14 亿 人“ 吃 不
完”。

而今，农业发展进入新阶
段，大力推进质量兴农、绿色兴
农，加快推进农业政策由增产
导向转向提质导向，由依赖资
源消耗的粗放经营转向节约资
源可持续发展，由追求增产转
向更加注重优质、安全、高效、生
态。

未批准转基因粮食作物生产

针对备受关注的“转基因”
话题，潘显政回应“中国对转基
因的管理是明确的、一贯的”，严
格按照法律法规，只有通过安全
评价方可获得生产应用安全证
书；按照“非食用-间接食用-食
用”，首先发展非食用的经济作
物，其次是饲料作物、加工原料
作物，再次是一般食用作物，最
后是口粮作物。

关 于 记 者 询 问 转 基 因 玉
米的商业化问题，潘显政说，
目前只批准了转基因棉花等，
没有批准转基因粮食作物的
生产。

探索宅基地三权分置改革

“城里人到农村买宅基地，
政策上是不允许的，盖别墅、私
人会所就更别提了！”韩长赋表
示，宅基地属于农村集体所有，
具有农村集体经济组织成员身

份才能取得使用权，原则上一户
一宅。

针对农村“空心化”，韩长赋
坦言，闲置农房是宝贵资源，任
其破败是很大浪费。韩长赋指
出，探索宅基地“所有权、资格
权、使用权”三权分置改革是方
向，适度放活宅基地和农民房屋
使用权，发展乡村旅游等业态，

“这是重大政策，要考虑周全，依
法依规，尊重农民。” （范洁）

农村将来会成为城里人向往的地方
农业部部长韩长赋等昨天上午回答农业农村相关问题
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▲韩长赋回答记者提问
▶记者举手提问 新华社发

新华社北京 3 月 7 日电（记
者 卢羡婷、吴嘉林）“六年前，我
们防学生翻墙出去上网吧；现
在，我们防学生沉迷手机游戏。”
全国人大代表、广西崇左市高级
中学英语老师黄花春首次上会，
带来了当下很多家长、教师的迫
切愿望：加大游戏产业管控，更
好地保护青少年成长。

从教 18年的黄花春近些年
开始为青少年沉迷手机游戏而担

忧。有的学生熬夜玩手机游戏，
白天上课昏昏欲睡；一到课余时
间，就有学生组队玩《王者荣耀》
《荒野行动》等游戏。这些现象在
小学、初中和高中都普遍存在。

黄花春表示，她在与孩子们
交流时发现，“限时”“实名制”等
手段并不能很好地规范学生玩
手机游戏的行为。“许多小学生
都表示，哪怕每种游戏被限定只
能玩2个小时，每天换5种游戏，

一样能玩10个小时。更有学生
说，随便拿父母的身份证号注
册，玩多久都不会有影响。”

政府工作报告中提出，要以
中国特色社会主义文化的繁荣
兴盛，凝聚起实现民族复兴的磅
礴精神力量。黄花春感到着急，
一些游戏在设计中毫无顾忌地充
斥着拜金主义、色情、暴力等内
容，易使青少年产生认知混乱、道
德偏差，甚至诱发犯罪行为。

黄花春建议，主管部门要明
确和落实游戏企业主体责任，在
游戏上线前，应出具未成年人保
护评估和适龄提示，游戏上线
后，可采用面部识别等技术，切
实防止青少年沉迷其中；加强对
网游产品上市的审批管理，推动
建立网游企业诚信系统，对不诚
信的网游企业进行曝光；对游戏
软件推广和营销手段进行限制，
避免对青少年不当的诱惑。

黄花春代表：

建议“面部识别”以防青少年沉迷游戏


